

# Se predice el triunfo de los conservadores en Cuba y el de los demócratas en EE. UU.

## Continúa la guerra civil en China

### Una amenaza para la salubridad

Las familias que viven en los alrededores de la fábrica de metas situada en la calle 5a. S., y avenidas 7a. y 8a. Este, se quejan de las emanaciones que producen los excusados de dicha fábrica.

Parece que los servicios higiénicos allí establecidos dejan mucho que desear, pues especialmente en las horas de la noche, los interiores de las casas están insoportables y hasta en las calles se alcanza a percibir el olor que en verdad no es a ámbar ni a rosas.

Damos traslado de la queja a las autoridades para que investiguen la causa y pongan el remedio que sea del caso.

### Se quejan los vecinos del barrio Bolívar

Los vecinos del barrio Bolívar se quejan del mal servicio de alumbrado que se les suministra.

Trasladamos la queja a la empresa que corresponda, esperando que se le ponga remedio al mal.

### LAS ELECCIONES EN INGLATERRA

LONDRES, 29. — Anoche la ciudad presentaba un aspecto animado de víspera de elecciones. Los conservadores y liberales se han entendido, de tal manera a última hora que en muchos lugares, donde a ellos les conviene no habrá elecciones, triangulares, pero en determinados condados, donde la fuerza del laborismo es grande se efectuarán estas elecciones.

### EL DÍA DE LA MARINA NORTEAMERICANA

WASHINGTON, 29. — El día de la Marina fue celebrado en todos los barcos de guerra, bases navales y demás dependencias de la Secretaría de Marina. A una hora fija, más de 117 mil empleados de la marina de los Estados Unidos consagraron su pensamiento a la patria y sus votos fueron por el éxito de la marina de guerra de los Estados Unidos.

### LAS RELACIONES ENTRE FRANCIA Y RUSIA

MOSCOW, 29. — Virtualmente desde ayer se han reanudado las negociaciones entre el gobierno de París y de Moscú. En la semana entrante llegarán a Moscú tres aviones franceses que saldrán de Villacoublay, cerca de París, en vuelo hacia esta ciudad.

### SERVICIO DE CABLES DE "LA NOTICIA"

## Sin juego de palabras

Oyendo opiniones acerca de la construcción del Estadio en la Sabana, nos decía ayer un respetable vecino de San Francisco de Mata Redonda, que le extrañaba muchísimo que los señores diputados se hubieran declarado en rebeldía contra un proyecto que entraña muy altos beneficios para la juventud costarricense, que debe ser atlética, como las juventudes de las modernas civilizaciones, que saben leer en latín y dar al mismo

tiempo una buena bofetada, que por la cuestión de bestias (rucos y vaquillas desmeoradas) no debería desecharse ese proyecto. Lo de bestias lo recalco con sorna y luego repuso:

—Por lo del zacate gratis que no se opangan. Pues pienso que pensar en lo bueno no quita pienso. Ya tendrán donde comer, con el aplauso de todos, esos animales.

## El finis de la revolución

Nuestro corresponsal en San Juan del Sur nos confirma la noticia, en telegrama recibido esta mañana, de que el general Ferrera, jefe de la última revolución en Honduras, llegó a Amapala y se embarcó con rumbo al Salvador. El general Ferrera fue derrotado por las fuerzas del Presidente Tosta, en el pueblo de Ajuterique, Departamento de Comayagua, y desde

ese instante pudo decirse que la revolución había terminado. Los combates que siguieron después no se llevaron a cabo sino para cubrir la retirada de los revolucionarios y evitar que el general Ferrera cayera en poder del ejército legitimista. Es probable que el general Ferrera salga de El Salvador por la frontera de Guatemala con rumbo a México y los Estados Unidos.

### SE PREDICE EL TRIUNFO DE MENOCA

HABANA, 29. — Los diarios de la capital, refiriéndose al término de la lucha electoral auguran que el partido conservador saldrá triunfante y que el sucesor del Dr. Zayas Alfonso será el candidato Menocal.

### LOS DEMOCRATAS GANARAN EL ESTADO DE NUEVA YORK

NUEVA YORK, 29. — Se asegura que en la ciudad y en el estado los demócratas tienen asegurado el triunfo de su partido, lo que significaría la reelección de Smyth como gobernador del estado y la derrota de Roosevelt.

### LOS EMPRESTITOS QUE OBTENDRA FRANCIA

NUEVA YORK, 29. — Se entien- do que Francia obtendrá en los Estados Unidos un empréstito de cincuenta millones para mediados de noviembre y otro de cien millones de dólares para el primero de enero próximo. Es posible que Holanda obtenga también un empréstito en los mercados de Nueva York.

### WU PEI FU PROPUESTO A RECUPERAR PEKIN

TIEN TSIN, 29. — El General Wu Pei Fu ha declarado que antes de nueve días Pekín habrá caído en poder de sus tropas y los traidores habrán sido echados del poder. El retorno de Wu Pei Fu significa la reanudación de la lucha con los rebeldes manchurianos de

### CAMINOS en buenas condiciones son los que se necesitan

La Municipalidad de Guadalupe ha dispuesto vender una calle y con lo que la venta produzca, comprar el terreno necesario para abrir una nueva cercana al lugar donde se cierra la primera o destina esa suma al arreglo total de otra.

El punto lo ha dejado a resolución de una junta de vecinos cercanos interesados en el asunto.

Como es lógico, suponer, la mayoría se ha pronunciado por la calle recientemente abierta. Y es natural, en los pueblos se necesitan calles en buen estado de servicio, aunque sean pocas, y no muchas calles sin que haya una que no preste servicios al vecindario.

### El Presbo. Valenciano enfermo

El Presbo. don Rosendo de J. Valenciano, cura párroco de la Merced, se encuentra en cama como consecuencia de un ataque de tifoidea.

Deseamos sinceramente su restablecimiento.

# LA NOTA VESPERTINA

Vista la contraréplica de don Ricardo Fernández Guardia, quedamos perfectamente enterados de que por un pelito estuvimos a punto de marchar a la frontera de Nicaragua y armarle la gorda a Zeleya, de suerte que don Ricardo nos viene con el cuento veinte años después. Que si por casualidad nos dice estas cosas en caliente, hubiéramos pasado una crisis peor que la de los últimos temblores.

En "La Verdad", colega nuestro muy estimado, desde hace seis meses se vienen publicando unos artículos la mitad en latín y la otra mitad en galimatías. La verdad es que esos artículos de "La Verdad", ya vamos por el número 34 de leerlos el padre que los escribe y el corrector de pruebas. Porque, según dicen, van enderezados contra el Padre Junoy y al Padre Junoy le pasa con esos artículos lo que a don Ricardo con los de Vicente.

Hay tres cosas, dice don Ricardo que son indispensables para la vida nacional.

Esas tres cosas son: Primera: la aprobación de los pactos de Washington con indias o sin ellas.

Segunda: el voto de las mujeres, cosa necesarísima en este país donde los hombres se dsinteresan de lo que le pase al país.

Y tercera: esta es la piramidal: el uso obligatorio de Stacomb, sin el cual es imposible para nadie tener cartulina de elegante.

Hay hombres que fabrican el cuento para su mismo pescuezo: don Ricardo Fernández Guardia para darle cierta amenidad a sus cuentos de Cristóbal Colón se inventó la historia del indio viejo que le ofreció a Colón dos inditas puberes, que, según parece, Colón, hecho un San Antonio, rechazó al momento.

Y esa historieta le cae de perlas a don Ricardo para contarle otra a don Ricardo Fernández.

Lo que debía resultar ahora para colmo de cosas es que la historia de las inditas que le echaron a don Cristóbal nuestro gran descubridor, fuera también como la declaratoria de guerra a Nicaragua hecha con la estopa, que según Shakespeare, sirve para la confección de los sueños.

Después de leer el interesante artículo de don Ricardo Fernández que hoy publica "La Tribuna", la gente está medio convencida.

Pero aún hay muchos que dudan y preguntan:

—Bueno, pero a todo esto, que hay de las indias?

Don Ricardo Fernández Guardia viene hoy más caliente que un jarro soneto contra el señor Presidente Jiménez por lo que él cree sofismas oficiales.

Por lo visto a nuestro galano escritor y diplomático se le ha olvidado cómo eran las cosas arriba y ahora quiere verlas desde abajo y que don Ricardo las vea de igual modo.

Sería que no leyó bien la réplica del señor Presidente o que sentía la necesidad de la contra-réplica?

—Saben Uds. el porqué de los ganes del poeta-Gobernador para que la ciudad capital se ilumine con el esfuerzo precuniarío del vecindario?

—Hombre sencillamente porque como poeta le deslumbra la sombra...

—No chico, es porque Enrique Ortiz le ofreció el hueco de agente dis-

tribuidor de luces de la Compañía Nacional Hidroeléctrica, según lo averiguó don Felipe.

En un aviso que se publica en "La Tribuna" se dice que todos los que tienen ganacias por cacao deben presentar se a inscribirlas.

Nos parece muy amplio ese aviso, porque gracias hay muchas que tienen y cacao, eso no se diga, porque aquí varios tienen y muchos los que piden.

A Rarrán le dicen hoy día el caballero Canciller, como él mismo se dijo en una carta.

Así es que Rarrán ni sigue ni puede cantar aquello de "caballero de gracia me llaman, porque él es el que así se llama.

Rarrán es el caballero de qué preguntan las gentes?

Ah! pues de capa y espada. Por eso usa mosca y mostacho y a lo mosquetero.

# LA NOTICIA

— DIARIO DE LA TARDE —

DIRECTOR:

JOSE MARIA PINAUD

ADMINISTRADOR:

MARIANO SOLORIZANO G.

AGENTE GENERAL DE ANUNCIOS:

JORGE SAUREZ F.

APARTADO No. 977.

TELEFONO No. 134

## Periodista costarricense

Procedente de Guatemala es el periodista costarricense don Miguel Angel Tapia. Con tal motivo cabe recordar que el señor Tapia se fue de Costa Rica hace más de veinte años. Contrajo matrimonio en El Salvador, donde vivió de continuo entregado a sus labores periodísticas. A principios de este año se trasladó a la tierra del quetzal donde tuvo muy buena acogida entre

los periodistas de aquel país hermano. La noticia que se dio aquí de que el gobierno salvadoreño le había aplicado la ley de residencia y que por ese motivo se había visto obligado a marcharse a Guatemala, la desmintió él mismo desde luego que dicha noticia carecía de fundamento.

Sea bienvenido al seno de los suyos el distinguido compatriota.

## La labor del Fascismo en Italia, expuesta por Mussolini

El primer ministro Mussolini ha pronunciado un gran discurso en la ciudad de Milán, en el cual ha detallado las labores efectuadas por el fascismo desde su advenimiento al poder. Refiriéndose a su política exterior, el Premier dijo: "No necesito hacer mayores comentarios a nuestra política exterior, tan apreciada no sólo en Italia sino en el resto del mundo. Sólo quiero recordar que cuando me posesioné del poder, la posición de Italia en el mundo estaba en decadencia y el país había llegado a todas las renunciaciones

posibles, en Rapallo. El fascismo ha creado la más estrecha conexión entre las cuestiones de Juballan y el Dodecanece, a pesar de ser tan desconcertadas: ha obtenido a Juballan o sea noventa y un mil kilómetros cuadrados de territorio, inclusive uno de los más caudalosos ríos ecuatoriales, en tanto que, mediante el tratado de Lausana, hemos puesto al Dodecanece fuera de disputa y allí ondea hoy el tricolor nacional, tanto de hecho como de derecho.

El resultado de nuestra política económica ha sido de los más brillantes: las cuentas de los bancos de ahorro, las inversiones en acciones industriales, de ferrocarriles y de navegación aumentan continuamente. El tráfico en la bahía de Trieste, que tan considerablemente disminuyó en 1919 y 1921 bajo la amenaza combinada de los eslavos y los socialistas italianos, ha llegado nuevamente a nivel de antes de la guerra. A mismo tiempo, el Almirante Cagni acaba de notificar que al puerto de Génova llegan diariamente dos mil vagones de carga de ferrocarril o sea un aumento de setecientos sobre el nivel de antes de la guerra. Esto obedece al hecho de que en los puertos prevalece el mayor orden y de que los barcos italianos ya no son boicoteados".

## Los pequeños - grandes males

### La falsificación de llavines

La costumbre inveterada y dispensada por la autoridad, de la fabricación de llavines y llaves de seguridad, ha tomado tanto incremento en nuestro medio acomodaticio, que va naciendo se preocupa de los perjuicios que con ello puede ocasionar a la sociedad y todos contribuimos a ese mal que juzgamos necesario, haciendo de ello cómplice a la autoridad.

Verdad es que desde que las necesidades del hombre lo exigen, hay males que es forzoso aceptar, puesto que de ellos nos servimos todos con igual derecho; pero también es cierto que si no cabe la prohibición al menos deben refrenarse esos males con la reglamentación debida, si no queremos llegar por ese camino a nuestro propio perjuicio.

En esta capital como en muchos centros de población hay casas que hacen de esa peligrosa industria un negocio, que juz-

gan además lucrativo, indispensable, y es así como todo el mundo ocurre a ellos, lo mismo para remediar un mal que le resulta barato y rápido, como para encontrar cómplices en logro de sus malsanos apetitos.

Hoy pues, no hay cerradura de seguridad que no esté amenazada de dejar de serlo, en fuerza de las facilidades que para ello da la nueva industria de la falsificación de llaves y llavines, consentida y aun fomentada por la autoridad que de ella misma se aprovecha como todo el mundo.

¿Es que no hay medio de reglamentar ese mal, acaso necesario, de suerte que sea la autoridad la que autorice a los interesados en la elaboración de sus llavines, tomando debida nota de ello, para evitar hasta donde sea posible los perjuicios que ello ocasiona por la libertad con que se hace hoy?

**TOME UD. NOTA**  
DE QUE LLAMANDO AL TELEFONO No. 519 lo comunicarán con la más artística **JARDINERIA**

Samuel Vargas Coto. - 150 vs. S. de la Soledad

## Buscando una solución

El asunto de la construcción del Estadio es uno de los de actualidad y aun cuando estamos de acuerdo, chicos y grandes, en que debe llevarse a cabo, y la mayoría del Congreso está en ello también, el lugar en donde se construya se ha vuelto un verdadero problema para cuya solución también queremos adelantar algún concepto.

Siempre hemos visto con agrado el proyecto presentado por el Ejecutivo en que señala la Sabana para que se levante allí la construcción y hemos censurado a los que con razones baladíes se oponen a este empeño. Porque, en verdad, el argumento que se saca a relucir de que el Llano de Mata Redonda es de los pobres y para los pobres, sobre ser fuera de lugar, ya que no se trata de enajenar esta propiedad ni quitarla del dominio comunal a que fue destinada por su altruista donante, sino por el contrario para mejorarla sin quitarle nada de su aspecto encantador y risueño ni suprimir el lugar donde vaguen libremente los ganados, es de dudosa aplicación, pues los pobres que viven bajo la campana son todos los vecinos de San José que carezcan de bienes de fortuna y no el reducido grupo que feudaliza ese sector y que llega hasta a emplear medios bárbaros de destrucción para cualquier mejora que en ese campo se introduce.

Si perjuicio de los pobres—pero de todos los pobres—creemos que el Estadio puede cons-

truirse en un lugar de la extensa Sabana, hermoseándola sin disminuir en manera apreciable su amplitud y haciendo participar a los pobres gratuitamente del espectáculo o espectáculos que en el campo del Estadio se realicen, haciendo un tendido a donde puedan ir sin derecho de entrada los pobres que quieran presenciarlos y otro tendido a donde vayan los pudientes pagando sus entradas para atender con su producto a los gastos hechos de construcción y de conservación del edificio. Así, pensamos, podrían compaginarse las opiniones, y sería cuestión de reglamento lo de las entradas gratuitas. Los pobres gozarían del espectáculo dentro del terreno que para su uso común fue destinado.

¿Tendrán así derecho a reclamar que sus derechos han sido cercenados?

## HENO PARA BESTIAS

Tengo para la venta

1000 pacas

ALMACEN EL MUNDO

Tomás Fernández  
Tel. 198. Ap. 614

## ORTIZ JOYERO CHIC

## Gran HOTEL PARIS

Magnífica comida y esmerado servicio siempre

JUEVES Y DOMINGO COMIDA-CONCIERTO

con la magnífica orquesta del Maestro Páez

El lugar predilecto de las personas de buen gusto

## Despacho de correos Regreso

El sábado próximo a las 7 horas se despachará correspondencia para la América del Sur y las Antillas, vía Cristóbal. Ha regresado del Naranjo, a donde fue a visitar a su familia, el señor Auditor General de Teléfonos don Gonzalo Monge.

## Pinotea! Pinotea!

Aproveche la bondad de esta madera y construya y arregle su casa, pronto se acabará

— De toda clase para construir a precios más bajos de plaza —

Depósito: edificio escolar Juan R. Mora  
Teléfono No. 811



A todo hombre le deleita que su esposa sea fuerte, robusta y cariñosa y nada sino abundante salud puede dar esas cualidades. Si esta salud falta, ahí está la verdadera fuente de robustez para los debilitados, la justamente famosa

## EMULSION DE SCOTT

### El aumento de los pasajes del Tranvía en Guadalupe

En días pasados informamos que la Municipalidad de Guadalupe había presentado un pliego de oposición al aumento de pasajes en los carros del tranvía en aquel ramal.

La mayoría del vecindario no se opone a aquel aumento según se desprende de conversaciones que hemos sostenido con vecinos del lugar, pues juzgan que la empresa está en su derecho, toda vez que quienes contrataron lo hicieron sin cuidado de ninguna especie.

Pero hay un regular grupo que adversa ese aumento.

Acerca de la razón que pudiera asistir a la Municipalidad y a esos vecinos opositores, conversamos con un distinguido abogado amigo, quien nos manifestó que la Municipalidad de

Guadalupe no tiene apoyo en sus pretensiones, por cuanto el contrato es muy claro.

Y agregó entre serio y en broma: "Y aun en el caso de que la razón les asistiera, la empresa podría poner en práctica el siguiente plan: ¢ 0.20 entre Romero y la curva de San Juan, que es sección de San José y un real de allí a Guadalupe. Viendo de Guadalupe cobraría un real hasta la curva y de allí cobraría ¢ 0.20 más, resultando perjudicados los vecinos, quienes tendrían necesidad de ir a tomar el tranvía en la curva para economizarse cinco céntimos".

Y el caso es que la Municipalidad de Guadalupe debe entrar en un arreglo que satisfaga a todos y no hacer oposiciones cuando no está bien respaldada.

# Tome CAFE TRES MONTES UN COLON LA LIBRA

CERVEZA

## TRAUBE

La mejor del país

PIDALA EN TODOS

LOS ESTABLECIMIENTOS

### Entre chicheros

Ambos temblorosos y cerca de un mostrador.

—Hombre, vos sabés qué es el hombre?

—El hombre; una garrafa de guaro.

—No siás bruto; el hombre, según mis lecturas, por que yo he sido hombre leído, no es más que un gusano.

—Convenido, hombre; pero hay gusanos de seda y gusanos de luz.

—Claro está que sí, ya distes en el clavo. Los de seda son para los chinos; los de luz para el señor gobernador que anda buscando luces a fin de que en las noches nos veamos todos alumbrados.

### NOTAS CORTAS

Los patentados de la capital se preparan compactos y en completo acuerdo a negarse a vender licores de la Fábrica Nacional, en caso de que el gobierno no proceda imparcialmente en lo relativo al cierre dominical. A su vez los de provincias preparan solicitudes al Congreso en oposición a la actitud de aquéllos. Por lo visto, la lucha será activa.

El señor Secretario de Educación Pública visitó ayer la ciudad de Santo Domingo, acompañado del Jefe Técnico de Educación, don Patrocinio Arrieta y del Jefe de Construcciones Escolares, don Dacio Quirós. Próximamente procederá a la reparación de los edificios escolares de aquella localidad.

El experto americano C. W. Frith, en misión especial en Centro América, y con los auspicios del Departamento Nacional de Agricultura hará experiencias públicas de destrucción de hormigueros.

La casa en donde funciona actualmente la escuela de Paca ca se halla en estado de ruina. Los vecinos justamente alarmados temen que ocurra cualquier día una catástrofe que haga víctimas en sus hijos y solicitan la reconstrucción de ella.

El Congreso dedicó su sesión de ayer al estudio de la Ley de Accidentes del Trabajo. Lleva hasta ahora aprobados cuarenta y dos artículos del proyecto.

Los bienes de posesión de los Bancos Internacional y de Seguros del Estado quedaron ex-

cluidos de la inembargabilidad en bienes del Estado.

Se ha sacado a licitación pública el contrato para la terminación del edificio escolar de Santiago de Puriscal.

Des mil colones pagó la Secretaría de Fomento a la Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya por servicio de correos durante el mes anterior.

El proyecto de establecimiento de un balneario en la ciudad de Limón con todos los servicios adecuados para que sea un lugar de recreo y esparcimiento y con todas las normas de higiene se llevará pronto a efecto. El señor gobernador de Limón ha convocado licitadores con este fin, los cuales podrán hacer propuestas hasta el día seis de noviembre entrante.

### Engordando la tripa

Oh los limpiabotas, qué mala pasada les ha jugado el señor gobernador! Se nos informa que les empresarios de esos kiosquillos (invento de don Rogelio) están explotando a esos pobres chacalines o lo que es lo mismo engordando la tripa a costa de ellos.

Anteriormente, cuando no tenía pintada caseta ni amo conocido, un muchacho de esos sacaba al día, dando lustre y más lustre en las chancletas, de tres a cuatro colones que era lo que llevaban los pobrecitos a

sus casas para que no faltasen los frijoles ni tal cual pedazo de carne con que sustanciar la olla de plátanos verdes, tacacos y chayotes. Ahora llevan, que es lo que les dan, un mísero colón que no les alcanza para nada.

Ante eso, que es inhumano a todas luces, pedimos al señor gobernador que meta en cintura a los empresarios y haga que les paguen a los pobres limpiabotas lo que en justicia les corresponde.

AL TOMAR SU WHISKY PIDA SIEMPRE

## “Stretton”

— CON —

LA MEJOR AGUA MINERAL INGLESA.

### Remuneraciones exiguas

En el proyecto de presupuesto que se publicó el domingo en La Gaceta, tocante a los sueldos de los empleados de correos se observan dotaciones tan exiguas, que se queda uno estupefacto.

Y para que no se crea que hablamos por hablar, citaremos, de paso, cinco asignaciones. Al Administrador de Correos de Juan Viñas, por ejemplo, se le fijan ₡ 40.00 mensuales; idem al de Turrialba. Al de Siquirres ₡ 50.00; al de Nicoya ₡ 25. La misma cantidad al de Atenas.

Eso es risible y cabe preguntar: ¿Con sueldos de esa naturaleza puede un empleado vivir decentemente? ¿Se esmerará por cumplir con toda fidelidad su cometido?

Nosotros sabemos que la labor de un administrador de correos es ardua y delicada. Nos consta, porque de ello tenemos el dato, que por las estafetas de Grecia, Siquirres y Turrialba no pasan menos de 15,000 colones mensuales y que el trabajo que tienen los administradores de esas oficinas no se compensa con los sueldos que se les han fijado.

Ojalá que el señor Ministro de Hacienda, que es persona entendida en materias económicas, que conoce, como nosotros, las dificultades de la vida, tenga a bien considerar el presupuesto de correos.

Es de justicia y por eso hemos presentado en esta nota la observación del caso, sin que nos mueva ningún interés particular.

**Suscríbase a este Diario**

### EL TRANCAZO

Los catarros y resfriados y todo dolor muscular

Se curan rápidamente con:

# MUSTEROLE

DE VENTA EN TODAS LAS BOTICAS

### GARAGE VIDAL CRUZ

SERVICIO PERMANENTE DE AUTOMOVILES

CADILLAC, OLDSMOBILE, DODGE

DE 5 Y 7 PASAJEROS

Especialidad en los servicios durante la NOCHE

LADO NORTE DE LA CATEDRAL

TELEFONO 91 N

### ARTE NACIONAL

La empresa de la Compañía Nacional de Operetas y Zarzuelas ha fijado para la semana en trance el beneficio de nuestro celebrado barítono don Augusto Quirós.

No se han designado todavía las obras que se pondrán en escena, pero seguramente serán aquellas en que el mencionado artista ha obtenido mayores éxitos.

### Reparación de daños

La línea telegráfica entre Puriscal y Guayabo, que había sufrido algunos daños a consecuencia del temporal, quedó arreglado desde ayer.

Anúnciese en este Diario



Curra Reumatismos

### United Fruit Company

—SERVICIO DE VAPORES—

Principiando con el vapor CALAMARES que llegará a Puerto Limón el día 3 de abril próximo, los vapores CALAMARES, PASTORES, ULUA y TOLOA harán el servicio regular entre Nueva York y Puerto Limón, llegando los días jueves en la mañana y zarmando los días sábados en la tarde. Tanto en el viaje de venida como en el de regreso, dichos vapores harán escala en Habana y Cristóbal.

Los vapores SAN GIL, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS, harán el servicio regular entre Boston y Limón haciendo escala en Habana y Cristóbal, llegando a Puerto Limón los días jueves en la mañana y zarmando directamente para Boston, los domingos en la mañana.

Los vapores CORONADO, CARINA y CAMITO de la Elders & Fyffes Ltd., llegarán a Puerto Limón cada quince días, los jueves en la mañana procedentes de Bristol, Inglaterra, via Kingston, y saldrán los viernes en la tarde via Cristóbal y Kingston, para Bristol, Inglaterra.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o en San José, o a los Sub-Agentes en San José, señores Sasso & Piro, Sucesores.

G. P. CHITTENDEN, Administrador.

San José, Octubre 6 de 1924.

### LA JOYERIA

Y PLATERIA

de A. Bello se ha trasladado contiguo al Siglo Nuevo. Artículos de novedad.

### Queja de Guadalupe

Vecinos de Guadalupe se han acercado a nosotros para suplicarnos nos quejemos públicamente del abandono en que se tiene en aquel lugar la cuestión higiénica. Los animales muertos, las basuras y toda clase de suciedades permanecen expuestas en la vía pública días enteros, llenando el ambiente de olores nauseabundos.

Trasladamos la queja al señor Jefe Político para que tome las medidas al respecto.

— GRAN OPORTUNIDAD —

# La Tienda Mil Colores

— OFRECE —  
UN GRAN SURTIDO DE CASIMIRES

Ingleses a precios sin competencia. Visítela para que se convenza. El propietario obsequiará un CUPÓN para premiarse de acuerdo con las tres últimas cifras del premio mayor de la Lotería del Asilo Chapul, bajo estas condiciones.

El favorecido por la suerte, tendrá derecho a recibir, enteramente gratis, un corte de casimir, de valor equivalente al de su compra. Ese cupón, será válido para doce meses de Lotería, contados desde la fecha de su adquisición.

SITUADA FRENTE A "LA ALHAMBRA", CALLE 2a. NORTE  
ANTIGUO LOCAL DEL DOCTOR SALAS  
ENRIQUE YANKELEWITZ

## ACTUALIDAD DEPORTIVA

Por MAX T. BAIR

El campeonato nacional de fútbol de primera división toca ya a su fin. Dos domingos más y la temporada principal habrá terminado.

La segunda división concluye hasta en diciembre y no será hasta en ese mes que se resolverá definitivamente el campeonato, por estar al final de la temporada señalados los principales juegos.

Inmediatamente que terminen las series darán principio los juegos veraniegos en que equipos indistintamente organizados marchan a los pueblos a competir con los de los lugares que se visitan. De esta manera esos equipos, a la par que hacen excursiones agradables, contribuyen a despertar en los pueblos el entusiasmo por el deporte.

### SESION DE LA LIGA

A la hora y en el lugar de costumbre se reunirá esta noche la Directiva de la Liga Nacional de Foot-Ball. En esta reunión se resolverán varios asuntos pendientes, entre ellos la suspensión de varios jugadores y el fallo sobre varios juegos. También se conocerá del informe del juez señor Bolaños en el que adjudica el triunfo al club Juventud, reconociendo un fallo equivocado dado en el campo de juego.

Esta noche no habrá discursos candentes, de tal modo que todos pueden estar tranquilos.

### SE PIENSA EN UNA LIGA PROVINCIAL

Elementos entusiastas de esta capital piensan en la organización de una Liga Provincial entre equipos de clasificaciones inferiores y que por razón de lo elevado de la cuota de la Liga, no han participado en el campeonato nacional.

A esta Liga ingresarán todos esos pequeños clubs de pueblos, donde hay jugadores que no se dan a conocer por falta de ocasión para lucir sus habilidades.

La idea nos parece muy buena y eso dará lugar a la adquisición de buenos elementos para los campeonatos superiores.

### CINCO ESQUINAS IRA A CORONADO

Un equipo del Club Cinco Esquinas irá el próximo domingo a jugar una partida a San Isidro de Coronado, contra el equipo de aquel lugar.

La partida promete resultar interesante.

El equipo de Coronado es suficientemente fuerte para hacer un buen papel en la liga de estas fechas, a la cual, estamos enterados que ingresará el año próximo.

— MADERA PARA CONSTRUIR ofrezco a precios bajos. Recibo en pago bonos nacionales oro. Informes en la Administración de LA NOTICIA.

## Hotel PENSION-ITALIANA

Altos Delcore Aronne & Co. Teléfono 679  
Apartado 1217 Servicio de Restaurant el más acreditado por los platos exquisitos y su servicio a la carta.  
JUEVES Y DOMINGO  
Comida - Concierto con menú especial  
Servicio a domicilio

### Músculos Adoloridos

MUSTEROLE es el remedio indicado para toda clase de dolores en los músculos y las articulaciones. Después de uno o dos frotamientos desaparece el malestar y queda una agradable sensación de calor. Musterole es un ungüento claro y blanquecino que contiene como principal ingrediente el aceite de mostaza. Se vende en todas las farmacias envasado en pomos y pequeños tubos. Mucho mejor que un sinapismo.



### Se habla de un contrabando

#### ACTIVIDAD DE LA SECRETARIA DE HACIENDA

Ayer se habló de un contrabando de consideración descubierto en la ciudad de Limón y hasta se relacionaba con este descubrimiento a alguna firma comercial de importancia.

Lo cierto es que en la secretaría de Hacienda hubo actividad con este motivo y que el señor Secretario impartió a sus subalternos instrucciones relacionadas con este asunto y que celebró entrevistas de cierto interés.

Pero nada más ha trascendido al público todavía.

Busque USTED un carro superior al que nosotros le ofrecemos

Nunca encontrará

uno mejor o que reúna las condiciones del

## CHEVROLET

Para informes dirijase a:  
COSTA RICA MOTOR COMPANY

ESCOBAS DE TODAS CLASES A LOS PRECIOS MAS ECONOMICOS



EXIJASE NUESTRA ETIQUETA EN CADA ESCOBA

AUTOMOVIL DE ALQUILER STUDEBAKER, nuevo suave, seguro y cómodo.  
Pida el carro de Rodríguez. Garage ANEX HABANA de Esquivel y Chase. — Teléfono 516 o 463.

### Jardinería

## "La Camelia"

Suplica a su numerosa y distinguida clientela y al público en general que anticipen sus encargos para el Día de Finados y serán atendidos con esmero y gusto artístico.

FRANCISCO AVILA M.  
Teléfono 172

## MOVIMIENTO DIARIO

### VISTAS PARA EL VIERNES

Giovanni Leng Gerdano, México.  
Susan Beamish S., Panamá.

### SALA PRIMERA

Ordinario: Pedro Méndez contra José Rubén Umaña, a las 14 horas.  
Tesorería: El Estado contra Víctor M. Monge, a las 13 horas.

### SALA SEGUNDA

Eloy Bogantes ú. ap., homicidio, a las 14.15 horas.

### CASACION

Gabriel Fuentes Mendoza (revisión) criminal, a las 14 horas.

### DEFUNCIONES

Innombrada Poveda, nació muerta, San José.  
Rafael Valverde 40 años, Limón.  
Baltazar Camacho 61 años, Escazú.  
Antonio Brenes 38 años, Turrialba.  
Nicolás Aguilar 40 años, Guaitil de Mora.

### NACIMIENTOS

Vicente, legítimo de José Aguilar Bolaños y Francisca Vargas M.  
José Chinchilla.  
Edgar, legítimo de Hernán Calderón G. y Rafaela Fernández.  
Herbert, legítimo de Eduardo Hutt Ch. y Clara Gil M.  
Adolfo Vega.  
Edgar Quirós.  
Miguel Rojas.  
Arnoldo, legítimo de Gerardo Vargas A. y María Rosa N.  
Jorge, legítimo de Esteban Cortés M. y Rosa Madrigal H.  
Elida, legítima de Benjamín Reyes P. y María Ugalde M.  
Manuel, legítimo de Amado Espinoza J. y Ramón Méndez ú. ap.

### PASAPORTES

Edmund Latquin señora e hijos, para New Orleans.  
Geovanni Batista, Colombia.  
Carmelo Cejano, Honduras.

### Hospital de San Juan de Dios

### ENTRADAS

Emilia Arguedas, San José.  
Eliseo Arce, San Ramón.  
Francisco González, Turrialba.  
Benigno Castro, San Mateo.  
Simeón Castillo, Limón.  
Bajbina Castillo, Turrialba.  
Leolindo Morales, Saborío.  
Terencio Mora, Puriscal.  
Lidia Arias, Orotina.  
Leonila Arias, San José.  
José Mena, Coyolar.  
Paulino Méndez, Coyolar.  
Anibal Alvarado, Coyolar.  
Josefa Esquivel, Naranjo.  
Alberto Gutiérrez, Matina.  
Agustín Centeno, Maína.  
Dolores Peña, Limón.

### SALIDAS

Eladio Gutiérrez, San José.  
Erberto González, Turrialba.  
Isaías, Chacón, Desamparados.  
Lidia Valva, Aranjuez.  
Ramón Solís, Grecia.  
Ciriaco Monge, Barrio Bolívar.  
Elvir Villalobos, San José.  
Carmen Montoya, San José.  
María Rodríguez, San J. de Heredia.  
Alfredo Gutiérrez, Idem.  
María Mora, San José.  
Victor García, Cascajal.  
Otilia García, Cascajal.  
Rosa Sánchez, Turrazú.  
Sofía Bonilla, Turrialba.

### MOVIMIENTO DE HOTELES

Metrópolis  
Anibal A. Martínez, Puntarenas.  
Francés  
F. Durman, Limón.  
W Allan, Limón.  
Continental  
Arturo Slagter, Puntarenas.

## Almacén Madrigal

TELEFONO 271 — APARTADO 1009  
MERCADERIAS EN GENERAL A LOS  
PRECIOS MAS BAJOS DE PLAZA

# CALZADOS SAUMA